32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 14 de marzo de 2014

AÑO CX

Bs 3.50

Defensor ratifica demanda de zona de desastre

Pando y Beni piden ayuda humanitaria

• Gobernador Luis Flores solicitó en La Paz la atención de autoridades a municipios en emergencia por inundaciones. 1.800 familias del Tipnis requieren con urgencia alimentos, medicamentos y la reconstrucción de sus viviendas.

Ante la situación de emergencia por la que atraviesan los municipios de los departamentos de Pando y Beni, autoridades y representantes de las regiones afectadas por las inundaciones llegaron a la ciudad de La Paz con la finalidad de pedir ayuda humanitaria para sus habitantes que requieren alimentos, medicamentos y viviendas.

El gobernador de Pando, Luis Flores, solicitó a las autoridades atención a los pobladores de los municipios que se encuentren declarados en estado de emergencia. Además, dijo que luego de las torrenciales lluvias, se teme la pérdida de la producción de

Por otro lado, el presidente de los indígenas Fernando Vargas aseguró que un total de 1.800 familias del Tipnis necesitan ayuda con urgencia en alimentación, medicinas y la reconstrucción de sus viviendas.

Por su parte, el defensor del Pueblo, Rolando Villena, ratificó su pedido al Gobierno de declarar zona de desastre a sectores inundados en el oriente boliviano.



POBLADORES AFECTADOS POR LAS INUNDACIONES EN EL ORIENTE BOLIVIANO ATRAVIESAN POR MOMENTOS DIFÍCILES, DEBIDO A QUE NO CUENTAN CON ALIMENTOS PARA SU SUBSISTENCIA.



Brasil encabeza medallero

EL EQUIPO BRASILEÑO AFIANZÓ AYER SU LIDERAZGO EN EL MEDALLERO DE LOS X JUEGOS SUDAMERICANOS SANTIAGO 2014 (ODESUR) AL CONQUISTAR DOS TÍTULOS EN PIRAGÜISMO, LA FINAL FEMENINA DE SABLE, LA DIVISIÓN DE 73 KILOS DEL JUDO MASCULINO Y EL TENIS DE MESA FEMENINO POR EQUIPOS. LOS BRASILEÑOS TIENEN 48 MEDALLAS DE ORO, 26 DE PLATA Y 33 DE

EN LA FOTO, LA CICLISTA CHILENA ESTEFANIA NÚÑEZ (D) CAE MIENTRAS COMPITE EN LOS CUARTOS DE FINAL DE VELOCIDAD FEMENINA.

Inf. Suplemento Deportivo

Aves migrantes boreales son hostigados en Cochabamba

a la tarea de espantar y cazar con rifles a especies de aves migrantes boreales de Estados Unidos y Canada que eligieron la laguna de Albarrancho, ubicada al sur de la ciudad de Cochabamba, para descansar después de su largo viaje.

La denuncia fue efectuada por el biólogo experto en aves del Centro de Biodiversidad y Genética de la Universidad

Un grupo de jóvenes se dio Mayor de San Simón (UMSS), José Balderrama, quien expresó su indignación ante la actitud de algunas personas que atentan contra la integridad de estas especies.

La presencia de este tipo de aves se debe a que viajan durante un mes desde Norteamérica para pasar el invierno en tierras cálidas, según el biólogo.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Asesor legal de Marcelo Soza

Detienen al abogado Moisés Ponce de León

El abogado Moisés Ponce de León, asesor legal del exfis-cal del caso Terrorismo, Marcelo Soza, fue detenido anoche por efectivos policiales en su domicilio del barrio Pedregal de la zona Sur de la ciudad de La Paz, al promediar las 22.00 horas.

El comandante general de la Policía, Walter Villarpando, aseguró que esta orden de aprehensión se la realizó en cumplimiento a la instructiva del Ministerio Público, ya que el abogado no se presentó a

declarar en la capital oriental por el delito de extorsión.

Tras esta aprehensión, la institución del orden trasladará a Ponce de León hasta la ciudad de Santa Cruz para que se lo ponga a disposición del fiscal Rosse Mary Barrientos, quien está a cargo de las investigaciones sobre el delito de extorsión que pesa en contra su persona y su cliente Marcelo Soza presentado por los implicados en el caso Terrorismo.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Día Mundial de Riñón

30 mil personas sufren enfermedades renales

Cerca de 30 mil personas que sufren enfermedades renales crónicas requieren de atención especializada en el país. Además, según datos presentados por el Ministerio de Salud, gran parte de la población padece de alguna afección renal.

La enfermedad renal se puede prevenir, porque casi el 85% de las causas de la enfermedad se pueden detectar y controlar precozmente, y así evitar el daño a los riñones. La primera causa de la enfermedad renal crónica en Bolivia es la diabetes, siendo la segunda causa la hipertensión arterial, ambas con un adecuado control pueden evitar o retrasar su aparición.

Los expertos alertan del

aumento de las patologías del riñón en los últimos años, que ya afectan a un 10 por ciento de la población en los países desarrollados. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), los

problemas de salud relacionados con el riñón causan unas 900.000 defunciones al año, siendo una de las 20 principales causas de muerte en el mundo.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

INE y Jubileo analizarán métodos para medir IPC

Un análisis técnico sobre la metodología que se utilizan para determinar el Índice de Precios al Consumidor (IPC) será encarado por el Institutó Nacional de Estadística y la Fundación Jubileo.

Ambas instituciones evaluarán en un taller las metodologias que utilizan para determinar la ponderación de los precios en el comportamiento inflacionario y su impacto en el costo de vida de las familias con menores ingresos.

El director del INE, Luis Fernando Pereira, solicitó a Jubileo "compartir la metodología de recolección de datos, el cálculo del índice de precios y otros aspectos técnicos", para la determinación de la denominada "inflación de los pobres".

Por su parte, el economista Armando Méndez en su obra Política Monetaria, aclaro que la inflacion surge cuando existe alza de precios en los mercados, mientras que cuando solamente se producen diferencias de precios por oferta, resulta un desequilibrio temporal.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Primer año de pontificado del Papa

El papa Francisco cumple un año de pontificado marcado por las reformas en la Curia, la apertura de la Iglesia Católica y sus muestras de sencillez y cercanía hacia los feligreses, acciones que le han conferido un gran carisma, demostrado con la presencia de cientos de miles de peregrinos en la plaza de San Pedro, durante cada eucaristía que oficia.

Bergoglio, de 77 años de edad, un jesuita con corazón franciscano, en su primera presentación a los fieles dijo que quería ser "un Papa al servicio de los demás", que soñaba con "una Iglesia pobre y para los pobres" y abierta al mundo. Desde entonces, ha animado a los religiosos a abrir los conventos vacíos para alojar a refugiados.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



LA LLEGADA DE JORGE MARIO BERGOGLIO COMO SUMO PONTÍFICE SIN DUDA MEJORÓ LA IMAGEN DE LA IGLESIA CATÓLICA. EL PAPA REJUVENECIÓ A LA IGLESIA.

